



Landeshauptstadt Wiesbaden | Amt 34 | Postfach 39 20 | 65029 Wiesbaden

Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden Westend/Bleichstraße

über
1002

Der Magistrat

Dezernat für
Bauen und Verkehr

Stadtrat Andreas Kowol

 31. Dezember 2024

Vorlage Nr. 24-O-02-0036

**TOP 8 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Westend/Bleichstraße
am 13. November 2024;**

**- Einrichtung einer Geschwindigkeitskontrolle in der Drudenstraße (SPD)-
Beschluss Nr. 0116**

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Wild,
sehr geehrte Damen und Herren,

zu Ihrem Beschluss vom 13. November 2024 teilt mir das Amt für Straßenverkehr und Stadtpolizei mit, dass die Einrichtung einer stationären Geschwindigkeitsmessanlage in der Drudenstraße zurzeit nicht umsetzbar ist.

Der Grund hierfür ist, dass die Einrichtung solcher Anlagen durch das Hessische Ministerium des Innern und für Sport geregelt ist. Der Erlass zur Verkehrsüberwachung durch örtliche Ordnungs- und Polizeibehörden vom 5. Februar 2015 legt hierzu als Voraussetzungen fest, „das feste Messstellen grundsätzlich nach besonderen priorisierten Kriterien auszuwählen sind“.

Dabei kommen in erster Linie Straßen „mit Unfallhäufungen mit geschwindigkeitsbedingt hoher Unfallbelastung“ in Frage.

Wie Sie dem Unfallatlas des Statistischen Bundesamtes unter dem Link [Unfallatlas | Kartenanwendung \(statistikportal.de\)](#) entnehmen können, gab es im Aufzeichnungszeitraum von 2016 bis 2023, also innerhalb von acht Jahren, keinen Unfall in der Drudenstraße. Auch sind dem Amt für Straßenverkehr und Stadtpolizei keine erheblichen Überschreitungen der zulässigen Höchstgeschwindigkeit in diesem Bereich bekannt. Nach diesen Erkenntnissen würde ein Antrag auf eine stationäre Geschwindigkeitsmesseinrichtung von der Genehmigungsbehörde des Landes Hessen abgelehnt werden.

Um zu ergründen, ob es tatsächlich zu erheblichen Geschwindigkeitsüberschreitungen in dieser Straße kommt, habe ich das Amt für Straßenverkehr und Stadtpolizei gebeten, die Geschwindigkeitsmesstafel in diesem Bereich aufzustellen.

Bezüglich der Einrichtung eines alternierenden Parkens in der Drudenstraße, habe ich das Tiefbau- und Vermessungsamt gebeten, zu prüfen, ob eine solche verkehrliche Änderung in dieser Straße möglich ist.

Für Rückfragen steht Ihnen Herr Beck im Amt für Straßenverkehr und Stadtpolizei unter der Telefonnummer 0611 31-3803 oder der E-Mailadresse: strassenverkehr-stadtpolizei@wiesbaden.de gerne zur Verfügung

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'C. Beck', written in a cursive style.